

# CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4036 ☉ Domingo 10 de Diciembre de 1933 † Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: \$1.00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas



## Salve, Reina de América!

Vamos a desgajar el mejor ramo de rosas para ponerlo a los pies de la dulcísima María, Madre de Dios y Madre nuestra. Ahora la saludaremos bajo la edvocación de Nuestra Señora de Guadalupe.

Como americanos un deber de gratitud nos hinca en la falda misma del monte Tempeyac. Es que, el espíritu, en esta fecha gloriosa va espontáneamente allá, a la tierra mejicana, en donde tuvieron lugar las apariciones de la Santa Virgen de Indias, en diciembre de 1531.

No vamos a reseñar toda la historia de las conversaciones entre la Reina del Empíreo y el natural dichoso, Juan Diego. Pero debemos detenernos un instante siquiera a considerar el amor misericordioso que, diez años después de la Conquista de Cortés, la Virgen María dispensó a nuestro continente. Aquí tenemos que repetir las palabras de la Escritura: «Tales cosas no las ha hecho con otras naciones».

Cuando domada la bravura india y el torrente devastador de la guerra de la conquista, al fin había cedido, en 9 de diciembre del año citado, tuvo lugar la primera celeste aparición: Y no fue el agraciado, como si dijéramos, uno de aquellos bravos caudillos, que tuvieron—por regla general—corazón cristiano y generoso. No fué el español hidalgo el que conversó con la Madre de Dios. Era uno de la indiada, el más humilde y limpio de todos, el que podía resumir toda la humillación de su raza abatida: Juan Diego.

«Hijo mío muy amado» tales fueron las palabras prenupciales en aquel sobrenatural consorcio que había de ligar por siempre el corazón de América pagana al corazón de la más santa Mujer, la más poderoso, la bendita entre todas.

A partir de aquel memorable día, 12 de diciembre de 1531, la labor misionera azas difícil y estéril, se simplifica, se allana. Y creemos nosotros, que hay más milagro en la propagación inmediata del Evangelio que en la misma impresión de la efigie de la Señora y Reina en la bastilla del indio, que aún intacta se conserva en la basílica guadalupana del Porcito.

«Millón y medio de bautizados ascendió en el espacio de seis años a nueve millones, contándose entre ellos, magnates, caciques y tribus».

Por Ella, por esta Mujer privilegiada, el continente colombiano fue bautizado y redimido de su brutal paganismo; por Ella, la reina de los Apostóles, los heroicos misioneros, como echizados por el prodigio—hijo de la Verdad—se envalentonaron aún más y fue así como la Cruz fue alumbrando en manos primero que en ningunas otras, de los franciscanos, a través de toda la selva continental, entre horrores de muerte, pero vencedora siempre, luminosa siempre.

Un hecho debe tener consigo la virtud del milagro para que, como es el caso que nos ocupa, tenga la necesaria virtud para imponerse este hecho, el de las apariciones de la Santísima Vir-

gen de Guadalupe, esta constatado ampliamente, no sólo por los prodigios operados en la basílica y por intercesión de la madre de Dios, bajo la advacación que nos ocupa ahora, sino también por la fe heroica, constante, de sabios y de humildes, que no han cesado de alabarla en cuatro centurias.

De Hernán Cortés, cuya carta al Obispo Zumárraga, en que alude al prodigio, a Morelos que en 1813, en decreto del 11 de marzo la apellida: DEFENSORA DE ESTE REINO» todos los que por designio especial tuvieron autoridad y nobleza en el suelo azteca han reconocido la virtud celestial de las Apariciones de la Virgen de Guadalupe, todos la han honrado como la guardiana del pueblo americano desde su atalaya indestructible del Tepeyac. Y la han saludado como a la gloria y la alegría de su pueblo.

Razón más que usficiente para ver en todo esto, en el amor de un pueblo al que se unen otros veinte, todos los que recostados en el Ande, sienten el hervor de las tradiciones ranciamente españolas, algo que se enseñoorea y preside; algo que tiene la virtud de lo eterno; algo del cielo, capaz de «fanatizar» y producir mártires. En la última sino actual persecución mejicana, los invictos hijos de la Iglesia, que preferían obedecer primero a Dios que a los hombres, cuántos cayeron en los amplios circos del impío Calles, cayeron diciendo: Viva Cristo Rey! Viva la Virgen de Guadalupe!

Pascal no estaba equivocado cuando dijo: «Yo creo a los testigos que se dejan degollar».

El martes próximo, día de la Reina de América, el Sumo Pontífice Pío XI, gloriosamente reinante, extenderá oficialmente el

Patronato de la Virgen de Guadalupe, a toda América.

A este magno y trascendental festejo se unirán todos los Obispos de América.

Nosotros, costarricenses, los que podemos hablar en nombre de nuestro diarismo católico, nos descubrimos reverentes ante el gran acontecimiento y alzando nuestros corazones por encima del mismo monte Tepeyac, aclamamos a María de Guadalupe como la guardiana de nuestras tradiciones, netamente católicas, en el orden religioso y como a la grande, magnífica propulsora de la civilización colombina, amasada de Cortés y Pizarro a nuestros días, por manos de las divinas órdenes mendicantes de la redención, en cualquier sentido que se tome este vocablo, sostenedoras de la Cruz.

## De Cartago

### Vacaciones

Saludables y beneficiosas son las vacaciones escolares tanto para los alumnos como para los señores profesores. Pero alguna vez la ociosidad en que entran los educandos origina molestias para los demás. Por ejemplo ahora han dado los muchachos en compañía también de algunos grandes, de jugar foot ball en plena avenida pública. Aunque la Plaza Iglesias es el lugar destinado a ese deporte, la policía no les obliga a concentrarse en el sitio aludido. Rogamos al señor Comandante del Cuerpo hacer que sus subalternos cumplan con esa orden en bien de todos.

Pasa a la pág. 4

## Un «barrilete» o «papelote» puede causar la muerte de su hijo

Si un juguete de éstos cae sobre las líneas eléctricas de alta tensión, es posible que se produzca una descarga por conducto de la cuerda que la sujeta, por lo cual creemos indispensable hacer un llamamiento a los padres de familia a fin de que prevengan a sus niños acerca del peligro inminente en que incurrirán al practicar tal diversión en lugares por donde pasen alambres transmisores de corriente.

### Compañías Eléctricas

Diciembre de 1933.

## El Apostolado de la Oración

Invita por este medio a las Celadoras y Socias y a todas aquellas personas que deseen concurrir a las misas que se celebrarán en sufragio del alma del bien recordado Señor Obispo Dr. don **JUAN GASPAR STORK**

en el 13º aniversario de su muerte

Dichas Misas serán en la Santa Iglesia Metropolitana, en el Altar del Sagrado Corazón de Jesús, a las 6 a. m., a las 6.30 y a las 7 de la mañana del miércoles 13 del corriente mes.



# Palabra Divina

# De Vaticano

## Domingo II de Adviento

«En aquel tiempo, como Juan, estando en la cárcel, oyese las obras de Cristo, envió dos de sus discípulos y les dijo: ¿Eres Tú el que ha de venir o esperamos a otro? Y respondiendo Jesús les dijo: Id y contad a Juan lo que habéis oído y visto. Los ciegos ven, los cojos andan, los leprosos son limpiados, los sordos oyen, los muertos resucitan y a los pobres les es anunciado el Evangelio, y bienaventurado el que no fuera escandalizado en mí. Y luego que ellos se fueron, comenzó Jesús a hablar de Juan a las gentes: ¿Qué salisteis a ver? ¿Una caña movida del viento? Mas ¿qué salisteis a ver? ¿Un hombre de ropas delicadas? Ciertamente que los que visten ropas delicadas en casas de Yepes están. Mas ¿qué salisteis a ver? ¿Un profeta? Ciertamente os digo, y aun más que Profeta. Porque éste es de quien está escrito: He aquí, yo envío mi ángel ante tu paz, que preparará tu camino delante de ti».

### REFLEXION

¡La verdad! ¡Qué hermosa es y cuán odiada las más veces, cuando se opone a la pasión, al deseo injusto, a la concupiscencia! Esa misma verdad, que escuchaba cuando no afecta a nuestro amor propio y se refiere a otros, nos canta, si por ventura se nos opone para establecer un límite a nuestro modo de obrar, es objeto de nuestra repulsa más o menos hipócrita y simulada; tratamos de disvirtuar su concepto, de quitarle eficacia y de negarle oportunidad. He aquí la causa de que el Bautista estuviese aprisionado, cuando envió a dos de sus discípulos para que hablasen con el Salvador. Había echado en cara al Rey Herodes su unión adúltera con la mujer de su hermano, y en vez de reprimir su pasión incestuosa, causa de aquella reprensión del último de los Profetas y primero de los Apóstoles, le aherrojó en la cárcel, así como más tarde mandó que le cortaran la cabeza. Así aquel bárbaro y mal Monarca continuaba la infausta tradición de entregar a la muerte a los Profetas, todos los cuales, como dijo San Esteban, habían sido condenados a ella; y él fué quien sentenció inícuamente al enviado de Dios, testimonio de la luz que alumbraba a todo hombre que viene a este mundo. Jesucristo vida nuestra, a sellar con nuestra sangre el camino de la verdad que recorrió durante su purísima vida, predicando la penitencia, que es el camino por donde nosotros debemos adelantarnos a recibir al Cordero de Dios que ya se acerca.

## RESPECTO

### A LA MUJER

La mujer a quien debemos el ser y que es capaz del martirio y de todo sacrificio por conservarnos la vida, es nuestra madre. Cuando veáis a una mujer, pensad siempre en vuestra madre.

¿Exigís para ella el respeto de los demás?

Pues la mujer a quien veis puede ser una madre.

La mujer es el consuelo de la vida; encierra nuestras esperanzas; nos alienta en las penas, nos vela en nuestras enfermedades; dirige su aspiración al cielo por nosotros; nos llora después de la muerte.

La mujer es el perfume de la vida; ella con su cariño y su dulzura hace amable la caridad; mira los rigores de la adversidad y es el escudo del débil.

La mujer es como los lechos de arena: con su blandura contiene el mar y adormece las impetuosas aguas del torrente.

La mujer es tierna y débil; nadie puede tocarla sino con delicada mano y para protegerla, a riesgo de marchitarla, como a la flor más delicada.

Las niñas son las flores de la humanidad; los hombres sólo son sus frutos.

Ante ellas debemos ceder todas nuestras comodidades, porque son las representantes de

nuestra madre.

¡Niños que tenéis hermanas! ¡Jamadas mucho, mucho, porque ellas están dispuestas a convertirse en vuestras madres, si por desgracia se os desvanece de la tierra ese iris de paz y consuelo!

Si oís quejas de la mujer, estad seguros casi siempre de que no ha sido amada ni respetada cuanto merece, o de que es pobre víctima de una mala educación.

¡Oh niñas, hermosas criaturas que descendéis del cielo! ¡Sed buenas e instruidas, y no olvidéis que hay ángeles caídos! ¡Sed vosotras siempre buenas para ser benditas!

RICARDO GÓMEZ

## Nuevo hogar

### Cox Pereira Corredera

Hemos sido favorecidos con la atenta tarjeta en la que nos dicen don Manuel Corredera y su apreciable esposa doña Eva Jiménez de Corredera que en breve su virtuosa hija la señorita NELLY contraerá matrimonio católico con el señor don Plácido Pereira, dedicado caballero que se ha sabido señalar por sus virtudes y por su dedicación al trabajo.

En la misma participa-

El Papa recibe a 400 peregrinos españoles

Ciudad del Vaticano.— Su Santidad ha recibido una peregrinación de cuatrocientos españoles procedentes de Madrid. Dicha peregrinación está organi-

zada por los Redentoristas, y forman parte de ella el director de la misma, P. Ibarrosa, y cuarenta y nueve sacerdotes más.

El Papa les dirigió un discurso, que fué traducido por don Carmelo Blay,

del Colegio Español de Roma.

Entre otras cosas, Su Santidad dijo a los peregrinos que España es una de las naciones que más ayuda necesitan del Señor en estos momentos, y les recomendó que redoblaran el fervor de la vida cristiana con la oración, el ejemplo y la acción en bien de la patria.

El Papa bendijo a los Obispos de España y afirmó que esa bendición les debe servir de consuelo en estas congojas por que estarán pasando al ver acumularse tantas ruinas para la Iglesia y para las almas.

Dirigiéndose a los seglares, el Papa les recomendó especialmente concordia y unanimidad de pensamiento y de sentimiento, conservándose estrechamente unidos al Papa y prontos a obedecer las Ordenes de los Obispos en las filas de la Acción Católica, que es expresión de vida, y, por consiguiente hoy absolutamente necesaria.

Su Santidad terminó diciendo:

“La gran luz que irradia del centenario de la Redención os ilumine y presente la intensificación de la vida cristiana y el desarrollo de la Acción Católica”.

El discurso del Papa fué acogido con delirantes muestras de entusiasmo.

Nuevo cargo al Cardenal Segura

Ciudad del Vaticano.— El Cardenal Segura ha sido nombrado protector de los Hermanos del Sagrado Corazón, de las Hermanas Carmelitas de la Caridad, cuya Casa generalicia se encuentra en la diócesis de Vich y de la Congregación de las Siervas de María, que se dedican a cuidar a los enfermos, y cuya Casa generalicia se encuentra en Roma.

Imposición de palios

Ciudad del Vaticano.— En la capilla privada de la Cancillería Apostólica el Cardenal Laurenti, primer diácono, ha procedido a la imposición del sagrado palio a los procuradores de los Arzobispos de Toledo, Siracusa, Santa Fe, Quito y Lima. De la ceremonia levantó esta

Pasa a la 4ª plana

# JUGUETES

## y otros objetos

muy apropiados como regalos de Navidad encuentra Ud. a los precios más bajos de plaza en la LIBRERIA LEHMANN

## Fiesta para los leprosos

Este año en vez de una fiesta para los asilados en Las Mercedes habrá dos, pues se ha organizado una nueva que se correrá el domingo que viene.

Un señor Grillo, empleado del mismo sanatorio, la ha podido organizar y ha pedido el concurso de todos los josefinos para esos pobres enfermos que a más de tener un mal tan grande están privados de la libertad.

Por su parte también la Sociedad Mariana de Ca-

balleros organiza su fiesta a nombre del patrono del establecimiento, que lo es San Rafael y ya numerosas personas se han encargado de solicitar regalos, ropas, fumado y discos, pues allí hay una ortofónica regalada el año anterior.

Los regalos pueden mandarse al Seminario a nombre del Padre Gebrande o a la Bótica Vargas, pues don Julio es otro de los encargados.

## Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde ₡ 18-00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes emovibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes

Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

### Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

ción nos anuncia el mencionado enlace la estimable señora doña Carmen M. viuda de Pereira respecto o su hijo Plácido.

El ceremonial nupcial se hará a las 8 horas del día 15 de este mes en la iglesia del Carmen.

Para la bondadosa Nelly, tan consagrada a sus labores de hogar y para el

amigo don Plácido, hacemos los más fervientes votos para que Dios les envíe todas sus bendiciones en su nuevo hogar y que siempre brille en él la dicha, la salud y la prosperidad y para los gentiles padres, nuestro agradecimiento por la fina invitación que se han servido enviarnos.

# In memoriam

## El Presbítero don Roberto López Varela



Agobiado por la honda pena de haber perdido al amigo dilectísimo, el Presbo. don Roberto López Varela, a quien siempre me unió afecto de hermano, quiero decir—bien a distancia por cierto y anonadado por la propia insignificancia,—cuánta fue su grandeza de alma y su preclara inteligencia: aquel modo de vivir tan sabio y tan austero, que no encontró mejor modo de pasar este duro peregrinaje, que consagrándose totalmente y por vocación, al Ministerio sacerdotal.

Conocimos a Roberto el 8 de marzo de 1916. Llegaba como el que esto escribe, al primer año del Seminario. Nunca vimos mayor jovialidad ni más empeñoso amor por el estudio.

Suele ser que después de muertas las personas, sus amigos o admiradores elasticen la vida del difunto, la inflen y años raquíuticos o temperamentos egoístas, florezcan por el mero hecho de haberlos cubierto la tierra.

Cuán diferente aquí! Y libre nos Dios de semejante desacato!

Sea nuestra pluma veraz y hable sólo el conocimiento, desnudo de afectos, que si supo apreciar las dotes distinguidísimas del Sr. López que se confortó con su vida edificante y que hoy, al verlo partir para siempre, sólo se duele de que alma tan privilegiada, apagara su luz para nosotros, en una hora de contradicción y casi de apostasía.

Empero, no sería de cristianos entregarnos al dolor, dejar caer sobre nuestros corazones la pesada losa de un dolor ilimitado, prorrumpiendo en quejas meramente humanas.

«Mirad, que el que buscáis no está aquí. Resucitó».

Y Cristo, no es la primicia de los muertos gloriosos? Decid, entonces, todos vosotros los que justamente lloráis la muerte del apostólico Padre López. «Mirad, que ya consumada por la gloria del Señor rompió su alma las duras prisiones de la carne y goza resucitada participante de la muerte de Cristo».

El joven López no podía aquietar su corazón con un título profesional. Es verdad que la vocación existe; también lo es que en cualquier estado o condición se puede alcanzar el fin último.

Roberto había nacido para sacerdote. El 4 de marzo de 1920, a los 17 años, viste el hábito sacerdotal. Una nueva

etapa comienza para su vida.

Fue entonces cuando, penetrándose de la vocación a que Dios le llamaba, asciende por la escala de la piedad. Y es siempre el gran estudioso que con facilidad adquiere la difícil ciencia eclesiástica; inteligencia privilegiada la suya, para la que, sus formadores, los queridos Padres Paulinos, tienen siempre la mejor de sus calificaciones.

El 9 de mayo de 1926 esta viva esperanza para la Iglesia es ungida con el óleo santo de los presbíteros. Y ya entonces, entra de lleno a la pelea que había de ganar tan victoriosamente a los 30 años.

Días vendrán en que personas autorizadas, tejan, para edificación de todos la más preciosa corona con que se pueda engalanar una memoria: la de los hechos puros.

Nosotros sabemos que el Padre López ocupó la coadjutoría de la iglesia de la Merced y que luego se le trasladó como Cura a San Isidro de Puriscal; después, a Santiago de Puriscal. Y es aquí, en estas dos vitas, sobre todo, en donde el gran operario remueve la tierra y siembra el grano que habría de dar el ciento por uno: «Ecce constituit... ut destruas, et evellas et edifies et plantes».

Pero para eso, para destruir y plantar, menester era ser sacerdote de gran carácter; más aún: sacerdote santo.

Vamos a repetir lo que ya se dijera: que en un año se contaron 40.000 comuniones en San Isidro de Puriscal; Jesús Hostia recibía la más viva de-

mostración de amor constante y en un número relativamente mayor, que en cualquiera otra parroquia de Costa Rica, de allá, de la bajura puriscaleña, de aquellos campesinos rudos, hijos por el espíritu del santo Labrador Isidro, que para hacer los primeros viernes o cumplir con las obligaciones religiosas del domingo y días de precepto, tenían que caminar horas de horas por brechas intransitables.

Con razón dijera el señor Cura de la Merced, el Presbo. don Rosendo de J. Valenciano, en el elogio fúnebre sobre los despojos mortales del discípulo amado, de su coadjutor de otrora, de su compañero:

«Corona de rosas para este santo sacerdote que ofreció a diario con fervor y pureza angélicos, el cáliz precioso de la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo; que supo de los secretos altísimos de la oración; corona de azucenas para él, que fue en busca de los enfermos, confortándolos cuanto pudo; que atrajo sobre bre sus hombros la ovejita perdida, dándole alimento de vida eterna; corona de violetas para él, que en sus soledades, en medio de las fatigas intensas de su apostolado, tuvo aún tiempo para sembrar frijoles para las hueritas de la Casa del Refugio».

Que hablen, pues, por nosotros las gentes dichosas que tuvieron un tan vigilante pastor, que no se dió sosiego por su bien hasta caer «matado» por la gloria de Dios».

Que digan ellas, el florecer mariano y sobre todo eucarístico, aquella efusión significa de caridad, en las parroquias de su

### ¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría des poblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de combatir y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantara, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION DE WAMPOLÉ se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: «He usado la Preparación de Wampolé como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito.» La original y genuina Preparación de Wampolé, es hecha solamente por Henry K. Wampolé & Cía., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien está hecha, es una imitación de inútil valor. En las Boticas,

pertenencia.

Cuando el sábado 25 de noviembre llegamos a la casa mortuoria para ver, cerrados ya sus ojos, al amigo santo, caímos de rodillas suplicándole rogara por nuestras propias miserias y por las miserias de nuestros prójimos.

Pasa a la 4 página

PROTEJA  
SU  
SALUD

# TRAUBE

Le Ofrece  
Siempre  
la mejor  
Cerveza

## A la memoria del Padre Roberto López Varela

«Dominus dedit, dominus abstulit; sit nomen domini benedictum».

Dios dió a mi pueblo, al pueblo puriscaleño, un sacerdote ejemplarísimo, dechado de virtudes.

Dios lo ha quitado de este mundo, llevándolo a gozar de las dichas celestiales.

Bendito el nombre de nuestro Señor; bendita su santísima voluntad. El le

amaba y le amaré más que nosotros.

Padre López: eres dichoso, muy dichoso porque tus virtudes, todas aquellas prendas preciosas de tu alma, se han trocado en bellísimos querubines que tanto agradan y alegran al Señor.

Bendito sacerdote: fuiste sapientísimo médico para las almas enfermas, cumpliste con gran fidelidad tus deberes y luchaste con

denudedo para conquistar la más grande de los galardones: LA GLORIA DIVINA.

Por eso, hoy formas parte en la mejor de las legiones: en la de los Heroes por Dios. «Dulce et decorum est pro Deo mori».

Plegáronse para siempre tus labios sacrosantos, por donde brotaron el consuelo, las dulces palabras

alentadoras y los sanos consejos de tu experiencia. Cerráronse eternamente tus ojos siempre vivos, tan alegres, tan chispeantes, cual heraldos sacratísimos de tu alma para y buena.

Así también tu sonrisa, se apartó de tu semblante; pero, tu recuerdo no se ha ido; vive aún y vivirá eternamente, en los corazones de los hombres que supie-

ron comprenderte, y en el de los niños, de esos niños que tanto te querían, que tanto te han amado.

Descansa en paz, mi querido Cura. Consueña desde el cielo a tus afligidos padres, hermanos, y compañeros y feligreses que tanto te han llorado.

ELPIDIO BOZA V.

Santiago de Puriscal, Die. 5 de 1933.

## Rafael Meza

### DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

h trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE



## Im Memoriam

Viene de la 3 página

Ahí estaba el árbol caído y el árbol así como cae así se queda. Mas, oh dichosa caída la de este frondoso cedro del monte santo!

Una paz suavísima irradiaba su semblante: sus labios que anunciaron el reino de Dios entre los hombres; las manos sobre el pecho que inmolaron el divino Cordero, todo así, como en su último sermón, el más terrible es verdad, pero el que mejor despierta las sobrenaturales esperanzas, el que mueve como ningún otro el corazón cristiano y lo hace estremecer con las auras de la patria definitiva.

Dichoso este sacerdote, que cuando arrancado a su parroquia a viva fuerza, se viene al fin mortalmente herido por la enfermedad y se viene hacer lo que con

toda propiedad debe llamarse su último ejercicio espiritual, para la cuenta suprema.

En las noches de insomnio, cuando ya se le negaba el corazón y la asfixia subía, el Padre López pensó que su angustia que ya era martirio, podía valer también por el Clero Universal y por las santas misiones. Y él, hombre de oración, alzaba el caliz amargo, se conformaba con la Voluntad divina, y lo apuraba gota a gota.

Ya no le quedaba otra cosa que recibir, peleada la batalla tan reciamente, sino la corona inmortal de la justicia, con que, a presencia de María, reina de los Apostóles, se alzaría el justo eternamente feliz en la ciudad de Dios.

G. ANGULO M.

## EL DEBATE

Diario madrileño que tanto se ha distinguido en defensa de los intereses católicos.

Está a la venta en la Imprenta Gutenberg.

## Del Vaticano

Viene de la 2 plana

monseñor Respighi.

*Audiencia.—Noticias desmentidas*

Ciudad del Vaticano.—El Papa ha recibido a Monseñor Ruesca, Obispo titular de Tabora y vicario capitular de Ranata.

El periódico francés "Le Temps" afirma que Su Santidad parece estar fatigado por el excesivo trabajo que le proporciona el Año Santo. La noticia es fantástica, pues el mismo Pontífice afirma que las numerosas peregrinaciones que recibe representan para él un verdadero placer espiritual.

Lo mismo se puede decir, respecto a la noticia, de que se pensaba reducir el número de peregrinaciones que recibirá el Papa durante el invierno, pues resulta todo lo contrario, esto es, que en el invierno que viene se espera un número mayor aún de peregrinaciones.

## De Cartago

(Viene de la página 1ª)

*Hogueras*

Como si estuviésemos en las selvas vírgenes y hubiese necesidad de hacer huir las fieras por ese medio, nos encontramos con que en Cartago aún se encienden hogueras nocturnas. Lo decimos a propósito de una enorme fogata encendida una noche de éstas,

en plena calle, con pedazos de llantas de hule, y que rodeaba el público. Esto está prohibido por las leyes policíacas y aun cuando pretendimos ir en busca de un azul que lo impidiese, no encontramos ninguno, y creemos que no lo habríamos hallado en se momento ni buscado con la histórica linterna del viejo Diógenes.

*Segundo repique*

No se vaya a creer que es la mayoría de los habitantes de Los Angeles la que adversa al Capellán Presbo. Ramírez, con fabulándose contra él. No son más que 3 sujetos bien conocidos y calificados. Se han alzado contra el señor Cura entre otras razones, por cuanto no les ha permitido sacar la procesión del Sagrado Corazón de Jesús, cuyo permiso no corresponde a él conceder sino a la Autoridad Eclesiástica superior, Zapatero a tus zapatos.

## Solemne Primera Comunion de la Dolorosa

Un millar completo de niños tuvieron el viernes su banquete eucarístico inicial en la Parroquia de Nuestra Señora de los Dolores.

Fue toda una fiesta que aun no ha sido superada y que revela el gran esfuerzo de los R.R. P.P. Dominicanos, especialmente de Fray Agustín y Fray Alberto, a quienes cordialmente felicitamos.

Los niños fueron obsequiados con un espléndido café. Los vecinos fueron opulentos en su ayuda moral y económica.

## La maravilla de los números

Para Correo Nacional

Pitágoras ha dicho: "Cultivad asiduamente la ciencia de los números; nuestros vicios y nuestros crímenes no son más que errores de cálculo".

Los antiguos consideraron a los números como el principio universal: efectivamente el número es la base de toda dimensión, de toda armonía, de todo agregado y de toda propiedad, es la ley del universo organizado.

Las formas, el espacio, el tiempo, son efectos productos del número; pero éste no es producido ni modificado, ni perpetuado más que por sí mismo y hasta la Música, fuente de las más puras impresiones que puede experimentar el corazón humano, se halla fundada sobre los números.

El Uno es infinito por lo que de él sale; toda obra completa, todo concepto formado, todo proyecto, la perfección, el conjunto, tiene por fundamento la unidad y así el universo es uno. Dos, significa composición, relaciones y armonía; es símbolo de toda generación y el Tres viene a ser la armonía perfecta. Número compuesto que sólo es divisible por uno: de tres puntos colocados en relaciones iguales nace la más sencilla de las figuras, y esta figura triple, no es, sin embargo, más que una, así como la armonía perfecta. En la sabiduría oriental, Brahma, es el poder que crea; Vishnú, es el poder que conserva y Rutrán el Poder que destruye, formando estas tres potencias reunidas la Trimurti o Trinidad inda.

Tres, es por consiguiente el principio de toda perfección; es el número de las cosas compuestas y vueltas a la unidad, la entidad misteriosa del primer orden: tres reinos hay en la naturaleza y para todo compuesto orgánico, tres accidentes: formación, vida y descomposición.

Las fiestas religiosas hicieron casi sagrado el número Siete entre los pueblos y le dieron extrema importancia. En todas partes del universo ha impreso Dios el carácter sacro del número siete, dice Joecher: en el cielo estrellado; todo ha sido hecho por siete y toda la mística antigua aparece penetrada de la misma cifra, siendo el más misterioso de los números apocalípticos, de los del culto de Mithra y de los misterios de iniciación. Siete estrellas del genio luminoso, siete Gahanbards, siete Amschaspands o ángeles de Ormuz.

Los Judíos tienen su semana de años y el cuadrado de siete era el verdadero número de su período jubilar: se observa que al menos para nuestro planeta y aún para nuestro sistema solar esta entidad es la más particularmente indicada con relación a los fenómenos naturales, siete esferas de primer orden, siete metales, siete rayos de luz, siete tonos, siete articulaciones simples de la voz humana.

Respecto al hombre, a los siete años comienza su discernimiento del bien y del mal, a los catorce años puede reproducirse; a los veintiuno ha llegado a una especie de madurez que hace es coger este tiempo para la mayoría política y legal. Veintiocho años es la época de un gran cambio en los sentimientos y en los colores de la vida: a los treinta y cinco termina la juventud y a los cuarenta y dos empieza el retroceso de sus facultades. A los cuarenta y nueve la más larga vida está en su mitad y a los cincuenta y seis comienza la más apresurada vejez. Sesenta y tres es la primera época de la muerte natural, es decir muerte producida por las causas generales del declinar de la vida.

Nueve, de dar crédito a las hordas mongólicas y a numerosos pueblos de la Nigeria, éste es el más armónico de los números. es el cuadrado del único número divisible por la unidad, el misterio multiplicado por el misterio. En el Zend-Avesta puede verse cuán venerado era el nueve por una parte de Oriente; en la Georgia y en el Iram todo se hace por nueve; los ávaros y los chinos le han amado particularmente. Los musulmanes de Siria cuentan noventa y nueve atributos de la divinidad, y los pueblos de la parte oriental de la India conocen diez y ocho mundos, nueve buenos y nueve malos.

Con algo de la semejanza de un cometa, el favorito de Zoroastro tiene como los caprichosos emisarios celestes sus fatalismos y nueve es el emblema de toda vicisitud funesta; en Suiza los cierzos destructores duran nueve días: ochenta y uno o nueve multiplicado por sí mismo es el número de la gran climatérica y, agregaban los griegos, todo hombre que ame el orden de las cosas debe morir a esa edad.

B. M. F.

## La educación desde el punto de vista social

Es éste, en la actualidad uno de los tópicos de más trascendencia, que conviene estudiar, dado el ambiente malsano de doctrinas erróneas y desmoralizadoras que vician con rapidez asombrosa el entendimiento y el corazón de la juventud.

La historia demuestra que de la educación depende en gran parte la grandeza o la ruina de los pueblos. Y la prosperidad pública solo es posible cuando por medio de la sana cultura de los ciudadanos se cultivan en ellos hábitos de trabajo, de honradez y de virtud.

Para regenerar una sociedad es preciso primeramente inculcar en el ánimo de la juventud todas las bellas y fructuosas máximas que armonizan el deber con la libertad, la ciencia con la virtud; alejarla de los placeres enervadores del espíritu y hacerla gustar las delicias de la piedad.

De esta suerte se forman los cristianos prácticos, los creyentes fervorosos, los ciudadanos ilustres, los benefactores ardientes de la humanidad, los hombres probos que son el orgullo y la gloria de la Iglesia y de la Patria.

¡Cuánto hay que lamentar, por desgracia, el olvido profundo en que se tienen los sanos principios que forman el cimiento de la educación!

Ciertamente si fueran puestos en práctica no se notaría el malestar maligno que se advierte en la sociedad contemporánea, ni el menosprecio que reina en ella de las leyes divinas y naturales que le son un yugo insufrible, ni menos aún la languidez y apatía acentuada que se observa en la generalidad de los hombres para las empresas heroicas.

Cuando en una nación no hay otra escuela sino las hojas periodísticas de propaganda antirreligiosa, la tribuna pública desbordada, los teatros y demás lugares de espectáculos que arrastran a las multitudes para dañarles la mente y el espíritu con las lecciones objetivas de libertinajes y de errores que ofrecen, y aquellas acuden allí ávidas de los fáciles placeres de la vida, y vuelven la espalda y cierran los oídos a la Iglesia, que desde su origen ha atendido a la educación y enseñanza del pueblo, es indudable que dicha nación se haya en decadencia, y debe su ruina a la misma cizaña que arroja.

El Catolicismo. (Bogotá)

